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КОМУ НУЖЕН ПРОЕКТ #ВЦИФРУ

— В чем секрет успешного социального 
проекта?
— На этот счет много разных мнений. 

Кто-то скажет, что все зависит от увлеченно-
сти основателя, как, например, в благотво-
рительных фондах. Есть мнение, что самое 
главное — это социальная значимость идеи, 

ОБРАЗОВАНИЕ

Директора образовательного центра «Брайт» Марину 
Липатникову знают в 33 регионах страны. Её проект 
#вцифру выиграл федеральный грант, вошел в 
нацпроект «Образование» и помогает родителям 
мотивировать детей лучше учиться. И это только 
начало, господдержку в этом году получили проекты 
для педагогов «#вцифре просто» и «Цифровой 
учитель».

БУДУЩЕЕ УЖЕ СЕГОДНЯ
Текст: Мария Сапогова

и это тоже верно. Для меня успешность — в 
устойчивости проекта вне зависимости от 
грантов. Большую роль здесь играет сильная 
идея. Важно, чтобы она была в тренде, ее 
можно было монетизировать и масштабиро-
вать.

— Какая идея у проекта #вцифру, ко-
торый знают не только в Вологодской обла-
сти, но и в 72 городах 33 регионов России?

— Мы хотим, чтобы взрослые вместе 
со школьниками использовали интернет не 
только как ресурс для развлечений, но и 
как ежедневного помощника. Во время он-
лайн-консультаций мамы и папы узнают, как 
помочь ребенку «подтянуть» предмет или 
подготовиться к олимпиаде, защитить детей 
от интернет-мошенников и кибербуллинга, 
выбрать профессию будущего. 

Наши эксперты и методисты провели в 
интернете более 2000 часов и нашли самые 
удобные, информативные бесплатные сайты 
и мобильные приложения для детей и родите-
лей. Занятия проходят в формате интерактив-
ной лекции с практическими заданиями. Все 
материалы доступны родителям на образова-
тельной платформе.

Занятие, которое получило максимальное 
количество благодарностей, — это «Англий-
ский язык в 2 клика». Его подготовила мо-
сковский эксперт Мария Ильменская. 

— Как появилась идея консультаций 
для родителей?

— В центре дополнительного образова-
ния «Брайт» учатся дети от 4 до 18 лет. Мы 
заметили, что многие мамы и папы считают, 
что компьютеры и смартфоны мешают учебе. 

ЗАЧЕМ НУЖЕН ПРОЕКТ #ВЦИФРУ

Но это не так. За примером далеко ходить не 
надо. У меня двое детей. Сыну — 20 лет, с 
ним мы вместе осваивали онлайн-жизнь: за-
каз еды, такси, электронные книги, удален-
ная работа. А дочери — 14. Это совершенно 
другое поколение. Она «родилась с кнопкой 
на пальце», интернет для нее такой же при-
вычный, как мир оффлайн. Поэтому нам, 
«аналоговым» родителям, пора привыкнуть, 
что счастливое детство — это не только «Ка-
заки-разбойники» во дворе, но и общение и 
обучение в интернете. 

ЧЕГО СТОИТ ОРГАНИЗОВАТЬ 
ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

—  Проект уже идет более чем в 30 ре-
гионах страны. Как вы привлекаете участ-
ников из других городов?

—  В каждом субъекте РФ мы закрепляем 
одного или нескольких педагогов-кураторов. 
Чаще всего заключаются соглашения с Мини-
стерством образования региона. После этого 
школам рассылают приглашения к участию. 
Бывает и наоборот — просьба о включении 
в проект поступает от директоров школ или 
педагогов, которые узнают о проекте от кол-
лег в других регионах или на федеральных 
конференциях/форумах. Например, на сам-
мите Международной премии #Мывместе (в 
прошлом году проект #вцифру вошел в число 
финалистов) проектом заинтересовались кол-
леги из нескольких регионов.

— Как вам удается контролировать 
работу проекта в разных часовых поясах?

— Никак. Я серьезно, успеть все невоз-
можно, но я стараюсь. Сейчас на нашей карте 
более 30 регионов: от Владивостока до Сева-
стополя. Поэтому мой рабочий день «уходит» 
в ночь. Однажды уже перевалило за полночь, 
я увлеклась, работаю, и вдруг пришло сооб-
щение «Доброе утро!» из Приморья, где ра-
бочий день в разгаре. Уже не удивляет.
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а экосистема образовательных инициатив.
— Да, например, недавно мы запустили 

еще один проект «О чем говорят родители?». 
В нем мы делаем акцент на мам и пап под-
ростков, рассказываем им о профессиях бу-
дущего, о работодателях в регионе. Причем 
это снова федеральный проект, мы объеди-
няем жителей разных городов на большом 
«Марафоне регионов». В сентябре состоится 
уже третий марафон, поговорим о том, как 
успешно развивать детей в цифровом мире.

— В 2019 году вы стали суперфина-
листом конкурса «Лидеры России» и тоже 
получили грант. Какие плоды дало участие 
в этом проекте?  

— Образовательный грант я направила в 
Московскую школу управления «Сколково». 
«Лидеры России» — это новые горизонты, 
нетворкинг, общение и совместные проекты 
с друзьями по конкурсу и топовыми экспер-
тами. В прошлом году в Вологодской области 
создали Региональный клуб Лидеров России, 
и я стала его руководителем.

АНО «Россия — страна возможностей» и 
Клуб Лидеров России «Эльбрус» предоставля-
ют возможности участия в проектах в качестве 
участника, спикера и эксперта. Например, не-
давно я проводила Уроки лидерства для кали-
нинградских школьников, когда находилась в 
регионе с «Обучающей экспедицией». Только 
что закончила обучение в «Школе трекеров 
социальных проектов» Акселератора Клуба 
Лидеров России «Эльбрус». Жизнь кипит! 

КТО ПОМОЖЕТ ПОЛУЧИТЬ ГРАНТ

— В качестве спикера вы участвуете 
в конференциях и форумах предприни-
мателей и НКО по всей стране, являетесь 
членом Общественной палаты Вологодской 
области. Как, на ваш взгляд, меняется от-
ношение государства к социальным иници-
ативам?

— Улучшается. На уровне государства 
НКО рассматриваются как полноценные 
участники рынка платных услуг, увеличива-
ется процент социальных услуг, которые го-
сударство оказывает гражданам через неком

ОБРАЗОВАНИЕ

Некоторые считают, то, что я делаю, — это 
рано, потому что люди еще не готовы мыслить 

на этом уровне. Я думаю так: причинить людям счастье 
нельзя. Можно рассказать, показать, научить.
И получить фидбек такой силы, что появляют-
ся крылья. 

Три четверти подростков советуются с мамами и па-
пами о том, какую выбрать профессию. Только каж-
дый пятый родитель готов уверенно дать этот совет.

ЧТО ЕЩЕ ЖДЕТ РОДИТЕЛЕЙ И ПЕДАГОГОВ

— Какие итоги за первый год обучения 
родителей цифровым компетенциям?

— На сегодняшний день мы провели бо-
лее 30 000 консультаций для родителей по 
цифровым ресурсам. Это уже хорошо. По-
мимо родителей, проект #вцифру объединил 
120 учителей начальных классов, которые 
проводят консультации. Кстати, учителей мы 
тоже обучаем передовым методикам прове-
дения онлайн-занятий.

— Какие планы на ближайший год?
— В 2022 году проект второй год под-

ряд получил финансовую поддержку Мини-
стерства просвещения РФ. Наша команда 
планирует проводить консультации для ро-
дителей в каждом регионе России. Еще мы 
получили региональный грант и проведем две 
онлайн-конференции для родителей по циф-
ровой образовательной среде, а 80 педагогов 
пройдут обучение по программе повышения 
квалификации у нашего партнера — АПОУ ВО 
«Колледж связи и информационных техноло-
гий». 

Более 400 педагогов мы сможем обучить 
при поддержке Фонда президентских грантов 
в рамках проекта «Цифровой учитель». При-
ем заявок на обучение уже идет, половину 
мест заняли в первую неделю после объявле-
ния набора, хотя старт обучения только осе-
нью. Почему? Потому что это курс без воды и 
рекламы, только практические цифровые ин-
струменты с учетом методики преподавания в 
начальной школе.

— Похоже, что #вцифру — это не 
только название проекта для родителей, 
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мерческие компании. Упрощается про-
цедура получения грантов. Развивается и 
социальное предпринимательство — в 2021 
году 25 предпринимателей Вологды получили 
гранты на социальные проекты на общую сум-
му более 11 млн руб. А годом ранее в реестре 
социального бизнеса было только 4 предпри-
нимателя. 

— На ваш взгляд, у социального биз-
неса женское лицо?

— По статистике, 90% социальных про-

ОБРАЗОВАНИЕ

ектов ведут женщины. И если для мужчины 
при принятии решения о выборе ниши часто 
ключевой момент — прибыль, то женщина 
скорее возьмется за проект, если она видит в 
нем социальную значимость.

—  Что нужно, чтобы НКО или социаль-
ному бизнесу получить грант?

— Нужно действовать. В прошлом году 
98,6% заявок социальных предпринимате-
лей Вологодской области на региональный 
грант было одобрено. Для некоммерческих 

КОММЕНТАРИИ УЧАСТНИКОВ И 
ЭКСПЕРТОВ ПРОЕКТА #ВЦИФРУ

организаций есть несколько десяткой фон-
дов, предоставляющих гранты на социальные 
проекты. К тому же НКО и бизнесу помогают 
оформить проект для участия в грантовом 
конкурсе или усилить его перед началом ре-
ализации. Этим занимаются Центр содействия 
развитию предпринимательства и туризма, 
Вологодское отделение  «ОПОРА РОССИИ», 
руководителем Комитета по предпринима-
тельскому образованию которого я являюсь, 
ресурсные центры нашего региона и «Акселе-

Из 40 родителей в классе подключаются к проекту 25-30 человек, а доходят до конца обуче-
ния — 20-25. Самое приятное, что после обучения родители благодарят нас за ценную инфор-
мацию и в подтверждение своих слов рекомендуют знакомым пройти этот курс.

ЕЛЕНА ЛАВРЕНТЬЕВА,
ПЕДАГОГ-КУРАТОР ПРОЕКТА #ВЦИФРУ
В РЕСПУБЛИКЕ АДЫГЕЯ

Проект #вцифру — это яркий пример того, что социальные предприниматели — двигатели 
позитивных перемен. Он помогает образовательным учреждениям создать единую систему 
ученик-учитель-родитель, повысить цифровые компетенции родителей и педагогов, а также 
мотивацию школьников.

АЛЕКСЕЙ ЛЫСОВ, ПОЛНОМОЧНЫЙ ПРЕДСТАВИТЕЛЬ ГУБЕРНАТОРА 
ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ И ПРАВИТЕЛЬСТВА ОБЛАСТИ ПО 
ОРГАНИЗАЦИИ ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ С ФЕДЕРАЛЬНЫМИ ОРГАНАМИ 
ИСПОЛНИТЕЛЬНОЙ ВЛАСТИ В ГОРОДЕ МОСКВЕ

Мы с сыном попробовали пройти бесплатные олимпиады по русскому языку, и понравилось! 
Ничего писать не нужно, все просто и полезно одновременно. Задания, как в игре: выбрать од-
нокоренные слова, расположить в алфавитном порядке. А еще очень понравилось проходить 
лабиринт от «Яндекс. Учебника». Ресурсов много, будем и дальше ими пользоваться.

ЕЛИЗАВЕТА БЛИНОВА, УЧАСТНИЦА ПРОЕКТА #ВЦИФРУ, ЗАМЕСТИТЕЛЬ ДИРЕКТОРА 
РЕКЛАМНОГО АГЕНТСТВА «АПРЕЛЬ»

Раньше я не могла долго проводить онлайн-эфир, 20 минут и все. А теперь запланировать и 
провести часовую встречу в ZOOM не составляет никакого труда.

ОЛЬГА ВЯЛЫХ,
УЧАСТНИЦА ПРОЕКТА #ВЦИФРУ,
ПЕДАГОГ ИЗ КУРСКА
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ОБРАЗОВАНИЕ

Канал проекта 
по повышению 

цифровой 
компетентности 

родителей  
#вцифру

Канал Акселера-
тора социальных 

инициатив
Вологодской 

области

Канал для 
родителей 
о будущем  

подростков

Канал региональ-
ного сообщества 
Лидеров России 

Вологодской 
области #Лидеры-

России35

Мы поможем написать проект, поделимся 
лайфхаками и секретами от наставников, име-
ющих большой практический опыт. Главное в 
Акселераторе социальных инициатив — даже 
не сама идея социального проекта, а  разви-
тие команд и их лидеров.

КАК ТРУДОГОЛИКУ ВСЕ УСПЕТЬ

— Помимо бизнеса, социальных про-
ектов, вы работаете в 8 региональных и 
всероссийских общественных организаци-
ях, воспитываете сына и дочь. Как вы все 
успеваете?

— Это очень легко! Я ничего не успеваю. 
Иногда мне кажется, что я живу в машине. В 
салоне лежит все: от запасной обуви и еды до 
сувенирной продукции и зарядки для телефо-
на. Муж, сын и дочь привыкли к моим частым 
поездкам по стране и загруженности. Очень 
это ценю, как и то, что мои родные помогают 
тестировать идеи новых проектов.

— Как вы перезагружаетесь? Есть ли у 
вас хобби, не связанные с цифровыми тех-
нологиями?

— Я занимаюсь вокалом и учусь играть 
на укулеле. Внесла эти занятия в рабочий гра-
фик. Иначе никак. Для меня занятия вокалом 
и укулеле — это способ остановиться в беше-
ном рабочем ритме и перезагрузиться. А еще 
это способ порадовать близких и сказать им 
спасибо. В следующем году на юбилей мужа 
хочу спеть песню с аккомпанементом. Расска-
зала, значит уже точно сделаю.

ПОЛЕЗНЫЕ КАНАЛЫ ДЛЯ РОДИТЕЛЕЙ
И НКО #ВЦИФРУ

ратор социальных инициатив» на площадке 
Общественной палаты Вологодской области.

— В чем отличие Акселератора соци-
альных инициатив, который запустили в 
прошлом году по вашей инициативе в Во-
логодской области, от других проектов?

— Акселератор — это современный спо-
соб развития НКО и бизнеса. Трекеры и  экс-
перты помогают проектам доработать идею и 
запустить её в жизнь. Это хороший шанс из-
бежать ошибок, которые совершают новички: 
неверно поставленная проблема, неправиль-
ная целевая аудитория, непрозрачный бюд-
жет, отсутствие договоренностей с партнера-
ми и так далее.

Часто акселераторы проводят платные, 
либо только для бизнеса, либо с серьезным 
конкурсом. Акселератор социальных иници-
атив на площадке Общественной палаты Во-
логодской области задумывался как доступ-
ный для всех, в том числе и неоформленных 
сообществ. В прошлом году поступили заявки 
из разных регионов России, присоединились 
эксперты из разных уголков страны. 

— Как попасть на Акселератор соци-
альных инициатив в Вологодской области 
в 2022 году?

— Нужно подать заявку, это несложно. 
Дальше участников ждет обучение, кон-
сультирование и сопровождение реализации 
проектов. Помогать командам будут 30 на-
ставников. Это ведущие эксперты и лидеры 
общественного мнения Вологодской области, 
члены и советники Общественной палаты об-
ласти. 

На Всероссийском форуме 
«Управление 4.0» в треке 

«Женское лидерство» Марина 
Липатникова раскрыла тему 
роли женщин в социальном 

предпринимательстве. 

Чат с Мариной 
Липатниковой 

для обсуждения 
сотрудничества


